
随笔人生感悟 人生感悟随笔(精选5篇)
当我们备受启迪时，常常可以将它们写成一篇心得感悟，如
此就可以提升我们写作能力了。我们想要好好写一篇心得感
悟，可是却无从下手吗？以下是小编帮大家整理的心得感悟
范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

随笔人生感悟篇一

关于因果律，我有这样几个感悟：

其一，宇宙是因果律的主体，换言之，因果律在全局上运作。

其二，我们个人可以理解局部的因果律，可以基于局部的因
果律造作。

其三，局部因果律具有局限性，我们造作的事情，即便遵循
了局部的因果律，要得出预期的果，也仍然是概率问题。因
为宇宙是一个整体，很多不可控因素，会导致局部事业发生
变化。

所以，我的第一个建议是：用游戏的心态生活、工作。可以
尽情投入其中，但别执念成果。人能控制的事物少之又少，
我们甚至连自己都控制不了。我们用有限的控制力去奢望一
个完美的结果，这真多就是奢望。所有暂时的成功，都是天
助与自助的结果。人做的事情，不可能全对。所有成功，都
是歪打正着。

我们对因果律常有一个谬误：我们常把我们觉知的因果，当
成全部的因果。其实不是的。没有人，因果律也在运行着。
有了人，因果律也没有因为人而变化。人不能改变因果律，
人只能认识并利用因果律。水加热变成水蒸气，冷冻变成冰，
这个属性，人是改变不了的。人只能利用这个规律来发明蒸
汽机或冰淇淋。



事物的和合，尊严因果规律。万物有万物的属性，它们的和
合，会发生一定的变化。这是可以预期的，因为它遵循因果
律。但是，宇宙的元素太多，整个世界是牵一发而动全身的，
我们就算在局部做得再好，事情也会有变数。

比如你用计算机计算好了接下来你开的这一枪一定会打中某
个区域，但是可能在一亿光年前遥远星空中有一颗星星发生
了某种变化，这种变化在一亿光年后降临地球，让地球瞬间
摇晃变动，你恰恰在这时候开了一枪。这时候，你可能就没
打准了。类似的事情，每天都在发生。

当我们认真体悟因果律，我们会发现，宇宙每一刻都和上一
刻不一样。有类似的景象再出现，但是它和之前出现的东西
已经不同。昨天的太阳和今天的太阳并不一样，我们以为一
样，所以才有轮回。实际上，轮回是不存在的。过去所有的
因，导向了当下这一刻宇宙的果，当我们觉知当下的果，当
下的果又转化为下一刻的因，奔向下一刻，宇宙就是这样闪
现，并没有一个过去当下未来停驻，没有，过去心不可得，
现在心不可得，未来心不可得。

由此可以推导，没有因果律，没有轮回，没有现象的涌现，
是心的造作。

我以前读过一本书，鸠摩罗什的弟子僧肇写的，叫《物不迁
论》，讲事物并没有变化运动，没有过去现在将来，一切都
是空性的。我当时推论过僧肇的逻辑，我觉得他是对的。当
时我不知道该如何处理这种感悟，现在也不清楚，但我不得
不承认，因果律是一种幻象。就像人拿着火把绕出的火圈。
没有火圈，是人的视觉错觉。

由此，我又有第二个建议：与其去用游戏的心态造作，造种
种业，颠倒轮回，还不如就此放弃俗世的功业，专心修行，
寻求解脱。当你意识到自己错了以后，你会对世俗产生出离
心。这种出离心并不消极，恰恰相反，这是非常积极的。这



意味着你走向了真正正确的路，做了真正该做的事。

我们都应该有共同的事业：修行，寻求证悟。

在这个基础上，去体悟人生，做种种事，执着心就会慢慢消
减，人生会变得更平和、清静、智慧。

随笔人生感悟篇二

人的一生或完美或残缺或成功或失败，不同的过程汇成了多
彩多姿。

人生的征途中偶然会苦涩无比，然步履坚实，义无反顾，终
能功成名就。

人生的道途中黑洞处处，稍不小心，就失足，成千古恨。

一步一人生啊!

走与不走，是最痛苦的徘徊。人生不是铅笔字，而是钢笔字，
写错是擦不掉的。

一步一人生，是牺牲小我完成大我的豪迈。

王昭君在面对苦涩的人生路标时迈出了她的盈盈细步，一步，
一步，再一步……她向朔漠深处远去的背影越来越模糊，然
汉朝安定了，百姓富庶了。她的细步谱写了她的人生，一个
大手笔的人生!

步一人生，是失足葬送辉煌的无奈。

“力拔山兮气盖世，时不利兮骓不逝”，项羽，真可谓是一
失足成千古恨。当年的鸿门宴上，霸王怎能把自己的人生的
脚步迈向了项伯了呢?一步，小小一步，便葬送了自己辉煌的



人生。“虞兮虞兮奈若何!”千年一叹后，终至自刎乌江!

一步一人生，是迷途跌撞出的必然。

“锦瑟无端五十弦，一弦一柱思华年”，李商隐，他在人生
的十字路口，迷惘了。他举足不踏，就这迷惘便成了一种必
然。“此情可待成追忆，只是当时已惘然”他的惘然是人生
的下一步。可怜的人惘然了一辈子，他的那一步未入人生!

一生中往往许多时候在十字路口徘徊，瞬间的抉择都可能领
引你一辈子。

如今，我们又是到了人生新的坐标原点，下一步往哪里走?领
悟了生命真谛后，就知道每踏下一脚有多沉重!

因为，一步一生。

随笔人生感悟篇三

就是改变自己的现状，

告别勤奋的学习生涯，

踏上了人生打拼的征途。

找到的首份工作，

就是在大城市建设桥梁，

走上岗位的那刻，

意味着事业的起航。

为了创造人生的.辉煌，



钢铁水泥铸就我的梦想，

哪怕是严寒酷暑，

我依然坚守在施工现场。

看着桥梁犹如孩子般成长，

我的内心燃烧着希望，

踏实能干的形象，

已经在同事间传扬。

等到首月发下工资，

我显然有些激动，

虽然就是那么一点，

也要和一起毕业的几个哥们来场庆祝。

慢慢的八九月过去，

不断听到哥们的抱怨，

大学里都是优秀的学员，

如今却混到这般。

面对微薄的收入，

心情附上了冰霜，

脸上已不同于从前，



很难展现出灿烂。

繁华城市的背后，

却是这般摧残青年，

我们那里敢想这里居住，

只不过是在此寄宿。

一个地方到另一个地方，

流浪在远方，

发自内心的问自己，

为何要漂泊他乡。

我站在桥头上，

望着满天弥散的沙尘，

思索着人生。

我本来一无所有，

来到大城市挑战，

付出的汗水，

却换不来应有的保障。

我理理被风吹散的头发，

久久的注视着远方的天空，



想是来桥上看风景的人，

多数在寻找人生的答案。

沙尘夹杂着黄土，

覆盖了整个城市，

前方的大路忽明忽暗，

迷失了我的双眼。

终于明白了，

人生本来就是一场空幻，

我所做的一切，

就是给自己套上锁链。

想到这里，

不由自主的发声感叹，

这生活真叫人为难。

随笔人生感悟篇四

给你倒杯茶吧，茉莉茶？同桌笑意盈盈的为我拿过一只杯子，
看那杯子的确精致，心情稍稍舒缓了一些，轻轻一笑，你看
着弄吧，我无所谓。同桌继放进去几粒花苞，并倒入开水，
转眼，花香弥漫。我凝视着那一杯花茶，花瓣慢慢舒展开来，
甚是好看，一沉一浮更加妩媚。我不禁有些惋惜，这一杯茶
虽然为人清了头脑，怡了心情，但是在喝完之后，它的生命
也随之而去，为人奉献？我似乎想到了什么，匆匆告别同桌，



去了〝曲径通幽〞处。

轻轻漫步在花间，花香给予我芬芳，不知不觉雨亦随着我繁
杂的思绪而来，雨，打湿了我的衣裳，我望着那些被雨所摧
残的花朵，想，它们后悔吗？它们会后悔把这芬芳带去人间，
而自己却灰飞烟没嘛？我凝望着那一朵花，它似乎告诉我，
它不会，人一生都是为别人而活，学会奉献，你才会更加快
乐。它这样教育我。我仿佛释然了，人世间，有付出才有回
报，就像刚才那一杯茉莉，给予了我清新，犹如刚才这一朵
残花，给予了我美丽。

曼妙的世界如此神奇，我不禁感叹，这雨亦是，天生我材必
有用，千金散去还会来，它滋润了大地，福临万物，自己却
融入泥土，永世不得天日。

我若有所悟的走在小路上，偶闻，有两男孩路过〝雅安又地
震了。〞我伫立不久，心想，是时候该去用自己的力量来体
会奉献了，我转身跑向刚才路过的捐款箱。

随笔人生感悟篇五

儿子在追剧，连续剧的名字叫《时尚先生》，同时他还在看
《老九门》和《解密》。看书累了的间歇，我也会瞟几眼，
剧情和人物完全搞不明白，但搞明白的是银屏上满满的都是
俊男靓女。

其实不只是银屏上，生活中也是一样。走在大街上，满大街
的帅哥靓妹，说实话，真养眼！让你不得不感叹，相貌平庸
的自己怎么这么不会选，怎么就选择出生在这样一个美人如
云的时代呢，路上和美人同行的时候，真的好自卑哦!

想到前天看过的'一个帖子：民国俊男知多少(旧照片)，那里
实打实的各色美男，清俊睿智、挥洒大气、忧国忧民怀抱天
下的毛泽东，从容自信、英俊潇洒的周恩来，，清秀俊逸、



温文儒雅的少年胡适，山眉星目、俊美刚毅、玉树临风的张
灵甫，他们一个个气宇轩昂，英气逼人，比今天的任何一个
明星更帅更有气质，当然也更有内涵。这些都让人赏心悦目
的美男，从内到外都是真的。

生活在今天，想变美是一件极容易的事情，眼睛不够大就开
个眼角，割个双眼皮；鼻子不够挺，隆一下就好；嘴唇不够
美艳，漂一下，什么颜色都有；嫌脸大就去瘦脸，觉得皮肤
黑选漂白；胸不够大，有假体；腰不够细可以抽脂，甚至去
掉一根肋骨也不算什么；甚至腿不够长，也可以手术的……
总之你想成为哪一款美人，都是可以选择和实现的。

于是，就那么忽然间，我们身边处处都是美人，甚至在韩国
选美比赛结束时，清一色的入选美人，美的那么统一，美的
那么雷同，就像是在一个模子里刻出来的。让人惊悚之余，
也甚是无语呀。

看着今天的美人们，我更想看到旧时的老照片，因为那些美
是天然的，有个性的，更是有内涵的。那些美，不是现在，
画着精致的妆容，穿着华丽的美服，不管什么地方，随意摆
个pose，修个一字马什么的能相提并论的。看今天的那些美人，
清一色雪白白皮肤，大大的眼睛，但在这些背后，我找不到
长久的、内涵的、有生命力的内容，说她们金玉其外败絮其
中可能也有点过头，但美只在外表的比例确实更多了一些。
于是如昙花一现，转瞬就在我们的视野里消失殆尽。

阅美人无数之后，我淡定的发现，爱美其实是一件蛮矛盾的
事情，身体发肤受之父母，好好爱惜，踏踏实实过好生命中
的每一天，就是对美真诚的态度！


